

DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 6 de mayo de 1816.

San JUAN ante Portam-Latinam.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de los Angeles, de religiosas de Santo Domingo : se reserva á las siete.

| Dias horas. | Termómetro. | Barómetro. | Vientos y Atmósfera. |
|--------------|-------------|----------------|----------------------|
| 4 11 noche. | 13 grad. | 3 28 p. 4 l. 3 | O. sereno. |
| 5 6 mañana. | 11 | 9 28 3 3 | Idem nubes. |
| id. 2 tarde. | 14 | 9 28 3 1 | E. idem. |

ESPAÑA.

Madrid 26 de abril.

ARTICULO DE OFICIO.

El Rey nuestro Señor se ha servido rehabilitar al egercicio de su empleo al brigadier marques de Crullas, mediante haber justificado su conducta militar y política del tiempo que ha permanecido en pais ocupado por los enemigos, con el abono de sueldos desde el dia que acredite haberse presentado á la primera autoridad militar legítima, al respecto del que disfrutaba anteriormente; habiendo admitido S. M. la oferta que le ha hecho del alcance de los sueldos devengados que resulte á su favor en el ajuste que se le forme bajo el concepto expresado.

Queriendo el Rey nuestro Señor dar á D. Francisco Velasco, teniente coronel del regimiento infantería de la Havana, una prueba del buen concepto y aprecio que hace de sus servicios y mérito, se ha dignado mandar que en la órden del dia y en la gaceta de esta corte se haga saber para noticia del egército y del público la inocencia, buen proceder é inalterable lealtad del referido gefe, reconocida por el tribunal que entendió en la causa que dió motivo á su prision el año próximo pasado siendo sargento mayor del regimiento infantería de Málaga.

Continúa la descripción de un mar en el interior de Africa.

En otro escrito expuse mis conjeturas sobre la union del Nilo y del Niger; pero no teniendo yo prerogativa alguna para hacer adoptar unas ideas tan contrarias á la opinion general, no me coge de nuevo el que hayan sido recibidas con indiferencia.

Sin embargo, apenas habia yo publicado este artículo quando el

hijo de Mr. Dureau-Delamalle publicó una obra en la que pretende como yo demostrar la comunicacion entre estos dos rios, con la diferencia que él los renne por medio de un tercero que es el Misselad; de la misma manera que el Cassigoiari forma un canal de comunicacion entre las Amazonas y el Orinoco.

Mi opinion trailió bien pronto otro nuevo apoyo en una carta dirigida á Mr. Bemks, su fecha Mourzouk en el Fezzan Horneman dice asi: He hablado posteriormente con un hombre que ha conocido á Mr. Brown en Darfour: segun él, *no cabe duda en la comunicacion del Niger con el Nilo.*

Estos informes y otros muchos que no me es facil exponer aqui, me habian hecho creer realidad mi sueño geografico, quando fui comisionado para exâminar los viages de Aly-Bey y el hermoso Atlas que los acompañaba.

El Géologo Musulman dá otro indicio, que sin destruir el mio, lo modifica bastante. Demuestra desde luego por un riguroso cálculo, (como yo lo habia hecho á la simple vista de la razon) que la evaporacion sola no puede absorver el agua que envia el Niger, y que este rio no puede perderse enteramente en una laguna y concluye, con que existe hácia la parte en que está situado el Ouangáach, un gran lago ó mar interior que recibe al Niger y todos los rios que convergen hácia este punto, y que éste mar debe tener una superficie suficiente para restituir por la evaporacion lo que excede por las aguas que recibe en todos los puntos de su circunferencia. Un comerciante de marruecos que acompañó á Aly-Bey en los viages de Larrássche á Tripoli, le confirmó en su opinion y le dixo; *que el Nil-Abid (el Niger) se dirige hácia lo interior del Africa en donde forma un mar grande sin comunicacion con los demas y que los negros gastan 48 dias para costearlo de un extremo al otro.* Este comerciante de marruecos habia permanecido muchos años en Tomboucto, punto desde el qual se iba hácia este mar interior. En el mapa posterior al del mayor Rennel, Ali-Bey dá á su Bahar Sondán ó su mar de Nigricia una extension de 400 leguas del Este al Oeste, y una latitud comun de 80 á 100 de Norte á Sur. Es preciso buscarla entre 1 y 20 grados de longitud oriental del meridiano de Paris, y entre 13 y 17 de latitud Nordeste. Me parecian estas dimensiones exâgeradas, y por otra parte veo que es imposible poner limites exâctos á un mar, cuya existencia se halla solo fundada en congeturas, ó noticias faltas de autenticidad.

Este mar, lago, ó lagos (supuesto que puede haber muchos) concilia todas las opiniones, y no es mas extraordinario que el Caspio y Arál, en los cuales desaguán el Volga, Jaik, Cyro, y Gihon; pero aun hay dificultades muy escabrosas, cuya discusion no tiene cabida en este artículo. Para zanjarlas, he tenido que recurrir á la Geografia universal de Mr. Malte-Brun, obra muy recomendable por su exâctitud, amenidad de noticias y elegancia de estilo, que no es de exigir en un tratado didactico.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

A las quatro horas de la tarde del dia de hoy se continuará en las Casas Consistoriales del muy ilustre Ayuntamiento de esta ciudad, el subhasto del tanto exigidero por el ganado que se introduzca á esta ciudad y Barceloneta para el consumo y abasto de carnes frescas, siendo este dia el último de los señalados para dicho fin, y se procederá al remate no habiendo novedad en contrario. Barcelona 6 de mayo de 1816.

Por disposicion del señor D. Armengol Dalmau de Cubells, Alcalde mayor primero, y por designa de su dueño, se subhasta y vende el derecho de redimir una pieza de tierra campa de regadio de cabida unas veinte quarteras con quatro casitas en ella edificadas, situada en la parroquia de Barbará, Obispado de Barcelona, baxo las condiciones de la taba que tiene el escribano D. Ignacio Martí y Vidal, y el corredor Buenaventura Serra.

La polacra española nombrada el Ecce-Homo, de porte 200 toneladas, admite carga y pasajeros para Cádiz, para cuyo destino saldrá del 15 al 20 del presente mes con la que queda; previniendo que si alguno la tuviese pronta en la costa de poniente hasta Salou, pasará dicho buque á recogerla y seguirá despues sin mas escala para su destino: el que quiera tratar del pasage y fletes acuda á la calle de la Merced, casa Vilardell.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Cádiz y Salou en 14 dias, el patron Pedro Barbera, catalan, laud San Antonio, de 10 toneladas, con algodón, guisantes y panas á varios. = De Torrevieja en 6 dias, el patron Pedro Ferrer, valenciano, laud Virgen del Rosario, de 18 toneladas, con naranjas de su cuenta. = De Marsella, Palamós y San Felu en 10 dias, el patron Nicolas Gorgoll, catalan, laud la Virgen del Rosario, de 12 toneladas, con botellas de vidrio vacías y otros géneros á varios. = De Freije en Galicia y Alicante en 16 dias, el capitán Joseph Manuel de Arrachvaleta, vizcaíno, bergantín Tres Amigos, de 78 toneladas, con sardina y cueros al pelo salados á varios.

Dieta. De 333@ de algarrobas de Valencia á 6; 3 ds. el quintal, en casa de Juan Roque Artés, en la orilla del Rech Condal: véandese por quintales, arrobas y medias arrobas; y dorará hoy y mañana.

Aviso. Qualquiera que quisiere pasar á Madrid, Cádiz ú otro parage en un coche de siete mulas muy veloces, acuda á la plazuela del R. gomi, casa del calesero Benito Ferrer, que lo alquilará á un precio cómodo.

Retornos. En la Fontana de Oro hay una calesa para Zaragoza ó su carrera.

En el meson del Alva hay tartanas para Gerona, y todos los dias hay comodidad de calesas y tartanas para toda la costa de levante, y dos galeras que vienen y van todos los dias de Mataró.

Hallazgo. El que haya perdido unos papeles que tratan asuntos de Gerona, Figueras y Olot, acuda para recogerlos á casa de Francisco Botey, sabatille de San Marti de Taya.

Servientes. Pablo Gutiet, que se le hallará en la oficina de este diario, informará de una buena camarera que desea servir.

Un jóven de 19 años de edad desea colocarse en una casa para criado ó lacayo, ó aunque sea para ir á Madrid: sabe bien sus obligaciones, leer y escribir, y tiene quien le abone: en la calle del Vidrio, número 9, encontrarán dicho sugeto.

Si algun caballero necesita un criado para ir á Madrid, que sabe afeytar, cortar el pelo y demas quehaceres, acuda al estanquillo de la calle del Conde del Asalto.

Jayne Cerdá, mercader de lienzos, en la Tapinería, informará de un jóven muy instruido que desea acomodo.

Un sugeto de buenas circunstancias y conducta desearia colocarse en una casa de caballeros por mayordomo, cuidar de las haciendas ú otras cosas semejantes: el escribano de la Real Audiencia D. Juan Bautista Baladia, que vive frente la iglesia de San Francisco de Paula, dará razon de él.

Una señora de 32 años de edad desea encontrar casa para servir de camarera: informarán de ella en casa del cordonero Andres Lluçia, en la Boria.

Un jóven castellano de edad de 18 años, que sabe escribir, afeytar y cortar el pelo, desea encontrar un caballero á quien servir en qualquiera parte del reyno ó fuera de él: en casa del señor Pedro Ayats, alguacil de la Real Audiencia, frente las escaleras de la Catedral, darán razon.

Una muger de conducta con buenos informes, de 36 años de edad, y que tiene que marchar á Madrid, desea encontrar compañía de algun señor ó señora con familia ó sin ella á quienes solo por la comida servirá en todo el viage, y si les agradase su servicio se quedaria por el tiempo que gustasen: darán razon en la tienda del zapatero que vive en la calle de la Paja, núm. 23.

El señor Antonio Lozano, en el café del Comercio, informará de un criado que desea servir dentro ó fuera de la ciudad.

Nodrizas. En la calle del Conde del Asalto, esquina á la de San Olegario, núm. 8, en la tienda, informarán de una ama que tiene la leche de 4½ meses y de primer parto que desea criar.

En el huerto de Gil, calle del Dormitorio de San Francisco, habitacion del carromatero, informarán de una viuda de 22 años de edad y leche de 15 dias, que solicita criatura para criar en casa de los padres ó en la suya propia.

Teatro. Opera el Cambial del Matrimonio.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Libretería.